



ALEXANDER NEMENOV/AFP VIA GETTY IMAGES, GETTY IMAGES (4), KASSANDRA VERBROUT/LA TROMPETA

## ¿Sigue uniendo a las personas el deporte?

- Richard Palmer
- [9/2/2026](#)

“El deporte trata de unir a las personas en un espíritu de amistad y respeto como ninguna otra actividad humana”, dijo Thomas Bach, expresidente del Comité Olímpico Internacional. “El deporte siempre construye puentes; nunca levanta muros”. Pero poca amistad y aún menos respeto se mostraron durante los principales eventos deportivos de este fin de semana.

El vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, fue abucheado cuando apareció en la pantalla gigante durante la inauguración de los Juegos Olímpicos de Invierno en Milán el viernes. El mismo día, se publicó una nueva encuesta de YouGov encargada por el gobierno británico que indica un fuerte descenso en el número de personas en el extranjero que consideran a EE UU como un amigo o aliado:

En general, EE UU es un rival amistoso para la UE y los países europeos.

|             | 2023 | 2026 |
|-------------|------|------|
| DINAMARCA   | 80%  | 26%  |
| FRANCIA     | 64%  | 53%  |
| ALEMANIA    | 70%  | 41%  |
| ITALIA      | 61%  | 52%  |
| ESPAÑA      | 73%  | 39%  |
| REINO UNIDO | 69%  | 46%  |

El resentimiento hacia EE UU ya había causado controversia incluso antes de que comenzaran los Juegos Olímpicos, ya que el gobierno de EE UU envió agentes de Inmigración y Control de Aduanas para apoyar la seguridad diplomática de EE UU durante los juegos. Los europeos generalmente consumen la producción y el sesgo de los medios dominantes de EE UU, por lo que en su mayoría piensan en los agentes de ICE como una versión moderna de la Gestapo de Hitler.

- No fueron sólo países extranjeros los que expresaron desprecio por EE UU. Hunter Hess, un esquiador acrobático estadounidense, dijo que era “un poco difícil” representar a su país y comentó: “Sólo porque llevo la bandera no significa que represente todo lo que está pasando en EE UU”. El presidente Trump respondió a la crítica, llamando a Hess “un verdadero perdedor”.

El espectáculo del medio tiempo del partido de fútbol americano del Super Bowl en San Francisco también mostró las divisiones en EE UU. El rapero Bad Bunny, conocido por promover la cultura de fiesta, la sensualidad, la homosexualidad y la política, y por enfatizar la cultura puertorriqueña, cubana y latina, actuó casi completamente en español. Rodeado de personas ondeando banderas de otras naciones de Norteamérica y Suramérica, sostuvo un accesorio de fútbol americano con las palabras “Juntos, somos América”, mientras la pantalla del estadio mostraba el mensaje “La única cosa más

poderosa que el odio es el amor”.

- Recordando a los manifestantes pro-inmigración ilegal ondeando banderas mexicanas, este momento implicó que los agentes de ICE que deportan a traficantes de drogas, agresores, violadores y otros criminales extranjeros tienen el poder del odio, pero aquellos que apoyan la inmigración ilegal tienen el poder del amor.

Los grandes eventos deportivos como los Juegos Olímpicos han generado controversia durante décadas. Sin embargo, generalmente mantienen al menos una apariencia de unidad. Este año, se están quitando la máscara. Incluso en Italia, la división política se centra principalmente en las guerras culturales estadounidenses.

“La unidad nacional ahora está regresando a Estados Unidos”, afirmó el presidente Trump durante su inauguración. “Nuestro poder detendrá todas las guerras y traerá un nuevo espíritu de unidad a un mundo que ha estado enojado, violento y totalmente impredecible”.

Poco más de un año después, las divisiones son más evidentes que nunca. Estas son divisiones profundas que no pueden sanarse fácilmente. El tiempo se agota para que la nación recurra a Dios en busca de ayuda.